
社址：济南市泺源大街6号 邮编：250014 电话查询：(0531)82968989 报价全月29 . 00元 零售价：1 . 20元 广告许可证：鲁工商广字第01001号 广告部电话：85196701/6708 济南天气预报 今日晴 温度 24℃～35℃ 明日多云转阴有雷雨 昨日开机3：25 印完5：30 大众华泰印务公司(大众日报印刷厂)印刷

2018年5月14日 星期一 责任编辑 籍雅文

电话:(0531)85193305 Email:wtzx@dzwww.com体育娱乐8

□ 本报记者 陈巨慧

由陈正道和许肇任联合执导，方芳任总制片
人，楚飞担任制片人，宋茜和黄景瑜联袂主演的
奇幻爱情剧《结爱·千岁大人的初恋》正在腾讯
视频全网独播，上线两天点击量便突破2亿。日
前，导演陈正道接受了媒体群访。

情感部分尽量真诚

《结爱·千岁大人的初恋》改编自施定柔所著
小说《结爱·异客逢欢》，讲述了原本平凡的杂
志社实习生关皮皮意外邂逅帅气神秘的狐族右祭
司贺兰静霆后的纠葛千年的爱情故事。

“把奇幻跟爱情放在一起，其实也不难，情
感的部分我们会尽量真诚一点，把一些现代人在
生活中的情感面表现出来，再把一些幻想放进平
淡生活中，简单来说就是童话故事跟现代人放在
一起。”陈正道说，该剧播出后，有人说有点像
韩剧《鬼怪》，还有人说像《来自星星的你》，
“韩剧在玄幻、现代爱情和喜剧上整合得比较
好，其实是蛮好的一个选择方向，但是我觉得比
不上中国有更多的传统著作可以取材，我觉得这
是一个宝库。希望我们的影像创作人能够赶快追
齐那些优秀的海外制作剧的水平，我相信我们能
拍到更多、更好的素材和故事，因为我看韩剧都
开始把《西游记》当成他们的取材了。”

难点是要改编得更现代

陈正道曾执导过不少票房和口碑俱佳的电
影，《催眠大师》《记忆大师》等都是经典之作。
此次执导网剧，陈正道也依然用电影的标准来要

求摄影、灯光和造型等团队。他透露：“我们当
时就希望这个剧能够用电影的规格和方式来拍，
希望这个剧能够跟电影没有什么不同。因此，片
场配置了两个独立的制作团队，采用双机拍摄的
方式。为了能让导演把每一场戏都拍好，主角必
须双组跑。”尽管成片最终只剪成了25集，但在
国产剧中相对比较精致、紧凑，口碑上受到好
评。

作为一部IP剧，陈正道也表示，改编上也遇
到了一些困难，“因原著是2008年的小说，需要
让它更现代化一点，所以戏剧人数也是后来决定
增加的。”

原声演出是演员的义务

剧中，所有演员均为原声出演。“原声演出
是演员的义务，除非某些剧情需要，否则自己从
未考虑用配音演员。”陈正道说，“我对他们的
表演都很满意。我觉得不一定所有的表演都要字
正腔圆、吼叫流泪的，只要用心用情了就是好
的。在电影圈，黄渤、廖凡都有自己特殊的咬字
发音方式。剧中，宋茜把一个从傻白甜到有勇气
争取爱情的女性演得很自然。黄景瑜的表演、讲
话节奏都很缓和，不会像别的偶像剧男主角一
样，都觉得自己很帅、很受欢迎。”

说到宋茜和黄景瑜与各自角色的相似点，陈
正道说：“宋茜跟角色关皮皮最接近的地方是，
都尽量让身边的所有人舒服，但她们内心都有很
坚强、有勇气的一面。黄景瑜本人很随和，演戏
非常慢热，拍戏不会过度发表意见，也不会问很
多问题。但他为角色作了很多准备，不想演出霸
道总裁的感觉，让角色表现得有一点社交障碍，
让身为男性观众的我觉得比较真情、比较可
爱。”

采访中，陈正道也透露，剧中每一个演员都
带给他很大的惊喜，“因为剧中除了两个主演之
外的所有演员，都经过三四次试镜才拿到他们的
角色。我们的剧本后边又是边拍边写，不止两个
主角，后面所有配角的感情线都是慢慢发展出来
的，像一个集体创作。”

□ 孙丁 郭一娜

由漫威影业制作的《复仇者联盟３：无限
战争》5月１１日正式在中国上映，截至13日22
时，票房已逼近13亿元。自４月底在北美上映
以来，这部影片以横扫之势风靡全球。

近日，记者走访美国佐治亚州亚特兰大市
一处片场，与该片导演、编剧、道具师和服装
师畅谈，倾听他们从各自角度分享拍摄体会和
幕后故事。

角色众多

如何平衡主线和支线剧情？

《复仇者联盟３》是“漫威电影宇宙”２００８
年开启以来的第１９部电影，该片集结了钢铁
侠、美国队长、雷神、绿巨人、蜘蛛侠、银河
护卫队等几十个“漫威电影宇宙”角色，讲述
了漫威旗下复仇者联盟及其超级英雄盟友共同
对抗外星邪恶力量的故事，影片延续了前１８部
电影的剧情，并将故事推向高潮。

该片导演罗素兄弟告诉记者，把这么多角

色放在同一部电影中很不容易，更难的是平衡
他们的戏份儿并使主线剧情顺利发展。弟弟乔
说，幸运的是先前的电影已完成一部分角色的
塑造，他和哥哥安东尼的任务是想办法把角色
串联在一起，讲好一个故事。

安东尼说，无论是从剧情上还是叙事结构
上，他们找不到多少可以借鉴的作品，所以他
和乔花了大量时间从角色本身的角度进行思考
和设计，以平衡支线和主线剧情。

场景宏大

如何服务于角色塑造和剧情发展？

编剧克里斯托弗·马库斯和斯蒂芬·麦克菲
利坦言，漫威系列电影场景设定宏大，创作这
类大场面时容易迷失在对场景的构建和描写
中，反而忽略了角色塑造和剧情发展，这是错
误的做法，场景应该服务于这两者。

马库斯说，为了写出最理想的场景和剧
情，他和麦克菲利留出了大量的试错时间，直
至写到满意为止。麦克菲利说，他们每天很早
就到达片场参与排练，按临场拍摄需求修改台
词和场景，直至当天正式拍摄工作开始。

二人同时担任着《复仇者联盟４》的编剧
工作。《复仇者联盟３》的剪辑制作和《复仇者
联盟４》的拍摄同时进行，二人既要参加前者
的后期制作，又要按照制作成果调整续作剧
本，以保证这两部影片叙事连贯、逻辑合理。

道具众多

如何制作、调度并与新技术融合？

在“漫威电影宇宙”里，超级英雄的道具
和服装为影迷津津乐道，比如钢铁侠的金红战
甲、美国队长的头盔和盾牌、雷神的斗篷和铁
锤等，它们不仅被用来衬托角色的形象和性
格，更成为各自角色的标志。

身为“漫威电影宇宙”半数作品的道具
师，拉塞尔·博比特告诉记者，道具是漫威超
级英雄电影不可或缺的一部分，对于《复仇者
联盟３》更是如此。

《复仇者联盟３》不仅角色数量创漫威系列
电影之最，道具数量更是惊人。据悉，一场５０
个角色同屏的戏中，要用到的道具就有好几卡
车，调度和管理难度可见一斑。

电影后期技术的发展也为道具制作释放了

新空间。博比特说，虽然他一直追求制作实打
实的道具，但图像处理技术可以让道具呈现出
更加理想的视觉效果，拓展观众的想象空间。

服装各异

如何相互协调不喧宾夺主？

服装师朱迪安娜·马科夫斯基的工作难度
也不遑多让。这位曾为《哈利·波特与魔法
石》《饥饿游戏》等影片设计服装的资深设计
师告诉记者，对她而言，为超级英雄影片设计
和制作服装是所有电影类型中最有挑战性的。

《复仇者联盟３》汇总了漫威系列电影的众
多角色，这意味着不同风格、不同色调的服装
将被糅合出现在同一部电影中。马科夫斯基
说，如何让这些服装互相协调、不显突兀是她
工作中最困难也最有趣的一点。

马科夫斯基还表示，罗素兄弟要求《复仇
者联盟３》中超级英雄角色的服装更贴近现实
世界，所以她试着让这些服装看起来更加低
调，因而减少了一些漫画元素。她也认同，服
装在电影中应该服务于角色和剧情，不能“喧
宾夺主”。（据新华社美国亚特兰大５月１１日电）

□记者 王 建 报道
本报济南5月12日讯 为期两天的第十二届

全国副省级城市高尔夫协会邀请赛今天在山东黄
金崮云湖国际高尔夫俱乐部收杆。

全国副省级城市高尔夫协会邀请赛是由中高
协批复的一项正式比赛，旨在推动各城市间高尔
夫运动交流，每年举办两届，今年首度落户泉城
济南。本次比赛由山东省小球运动联合会、山东
省高尔夫球协会主办，山东黄金崮云湖国际高尔
夫俱乐部承办。比赛期间，主办方还举办了全国
青少年高尔夫发展论坛，就青少年高尔夫球发展
问题进行了探讨。

导演新剧《结爱·千岁大人的初恋》热播———

陈正道：用电影的标准拍网剧

《复仇者联盟３》以横扫之势风靡全球———

漫威超级英雄如何炼成？

副省级城市高协邀请赛收杆

□记者 王 磊 报道
本报济南5月13日讯 13日晚，世界顶级搏

击赛事“昆仑决”章丘站结束争夺，在备受瞩目
的61 . 5公斤世界冠军赛金腰带的争夺中，绰号
“金属风暴”的中国选手王文峰连胜三场，最终
夺得该级别赛事的世界冠军赛总冠军。

本次昆仑决61 . 5公斤世界冠军赛可谓高手云
集，2017“昆仑决“61 . 5公斤世界冠军塞克桑·索
马伊、昆仑决梦之队成员林强邦、王文峰、散打
冠军焦道博、赵崇阳、ISKA世界冠军丹尼尔·加
拉多、K-1王者大雅、世界冠军克里斯蒂安·斯
拜特库八位选手齐聚一堂。

王文峰在前两战分别淘汰了拥有众多冠军头
衔的东欧战将克里斯蒂安·斯拜特库和击败了中
国散打冠军焦道博的西班牙人丹尼尔·加拉多。
决赛中，王文峰与另一名中国选手林强邦会师。
经过三局苦战，王文峰再次击败林强邦，成功拿
下世界冠军赛总冠军。

“昆仑决”章丘站结束争夺
王文峰获61 . 5公斤世界冠军赛总冠军

□新华社发
当地时间5月13日，法国戛纳，第71届戛纳国际电影节主竞赛单元影片《太阳之女》举行

拍照式，主演法拉哈尼亮相。

5月13日，在2018赛季中超联赛第10轮比赛
中，江苏苏宁队主场1：0击败大连一方队；河南
建业队主场1：0战胜北京人和队。

图为江苏苏宁队球员特谢拉（左）在比赛中
与大连一方队球员丰特（右）争抢头球。

□新华社发

中超：江苏苏宁和河南建业告捷

据新华社北京５月１３日电 第７０届戛纳电影
节唯一入围华语长片《路过未来》将于１７日起在
全国艺术电影放映联盟专线上映。影片讲述了两
代城市异乡人孤独与拼搏的现实生活，由杨子姗
和尹昉主演。

编导李睿珺１３日在京介绍，片中，杨耀婷
（杨子姗饰）是在深圳出生长大的甘肃人，除了
办理身份证她再没去过甘肃；如今在深圳打工２０
多年的父母决定返回甘肃农村老家生活，杨耀婷
看到父母在村子里生活并不如意，想通过自己的
努力把父母重新接回深圳生活……

李睿珺说，《路过未来》与以往作品不同的
是，焦点由乡村转移到城市，由老人孩子转移到
漂泊异乡的年轻人。杨子姗、尹昉演绎了一对同
在异乡漂泊的异乡客；但影像则延续其一贯风
格，明丽而富有诗意。

《路过未来》曾于去年入围第７０届戛纳国
际电影节“一种关注”单元，也是唯一一部入
围华语长片。

电影《路过未来》17日上映

□本报记者 于晓波

3月28日，国家体育总局人力资源开发中心
主任姜兴华在济南举行的全国体育行业职业技能
鉴定工作会上高度评价体育职鉴的山东经验，称
赞说：“后来者居上，值得全国推广！”

10年时间，山东体育行业职业技能鉴定工
作(以下简称“体育职鉴”)形成自己特色———
公正公平、严谨严格、标准一致和快速发展。

山东体育职鉴，为我省体育产业的新旧动
能转换打开了一扇思考的“窗户”，为体育产
业的弯道超车提供了一种参考的模式，为我省
体育产业走在全国前列分享了一条变革创新图
强的思路。

“国职”火热之谜

谁夺得先机、抢占人才制高点，谁就能在
未来的竞争中立于不败之地！

全国城市“抢人大战”正如火如荼。截至
2017年底，我省体育职鉴累计鉴定24992人，获
证人员14703人，为体育市场输送了一大批优秀
专业人才。

“国职”抢手，火热如金！通过国家职业
资格认证,为体育市场用人单位提供了选人、用
人的标准 ,减少了企业人才培养周期和培养成
本,体育行业国家职业资格影响力越来越大。

省体育人才服务中心主任韩民华说，“国
职”不仅是国字号，它也凭自己的行动和实力
成为目前市场及行业最认可的证书，成为个人
择业创业，公司录用人才的首要必备条件。

目前，我省已有各项目国职培训师79人、考
评员72人，省级骨干人员98人，“职业助公益”
健身指导培训师75人，中小学体育教师游泳、救

生培训师59人。坚持“龙头带动、梯次发展、合
理布局”原则，我省以济南、青岛为龙头，以东
部沿海城市为重点，逐步向其他地区推进。截至
目前，在全省16个市已有59家国职培训基地开展
工作，其中国家级培训基地1家。

韩民华说，这是我们紧扣以市场需求为导
向，以质量为核心，以制度为保障工作原则，
并一以贯之，解放思想、开拓进取的结果。

时势的背后

时势造英雄。根据省政府出台的《关于加快
发展体育产业促进体育消费的实施意见》，到
2025年全省体育产业总规模将达到6000亿元。随
着全民健身和健康中国两个国家战略的确立和实
施，我省全民健身进入了一个新的时代。

省体育局副局长乔云萍说，当前，健身人
群快速增长，迫切需要我们为社会培养更多更
高水平的体育健身指导人才，更好地服务民
生、推动经济社会发展。

乔云萍说，省鉴定站最初成立的几年，每
年鉴定人数只有几百人到千余人，2014年后进
入快速增长阶段。2014年突破2000人，2015年
突破3000人，2016年突破6000人，2017年突破
8000人。截至2017年底，全省已累计鉴定24992
人，获证人员达到14703人。

她说，省体育局党组十分重视体育职鉴工
作，将职业类社会体育指导员发展纳入《山东
省体育人才“十三五”发展规划》，并将以我
省正在进行的新旧动能转换工程建设为契机，
积极发挥体育行业国家职业资格证书优势，以
健全网络、扩大规模、提升质量为重点，与高
校、健身场馆、俱乐部、单项协会等联合，加
大体育人才培养，力争“十三五”期间培养职

业类社会体育指导员2万人。

打开“双退通道”

中健银座健身有限公司国家职业资格培训
基地，毕业学员90%以上进入健身行业。成为
行业标杆。

退伍军人、退役运动员再就业一直牵动着
人们的目光，是社会关注的焦点。中健银座与
相关政府机构建立合作关系，打通“双退人
员”再次走向社会的道路。

为退伍军人、退役运动员打造了一条龙培
训体系，从确立签订协议到入职培训再到认证
培训的流程。该基地共参与培训退役军人近
100人、退役优秀运动员60余人，帮助他们成为
了优秀的职业健身教练，实现了成功转型。

目前，全省已有近500名退役运动员取得
国家职业资格证书，有38名退役运动员成为国
职培训师、考评师及骨干人员，实现了从“赛
场”到“职场”的成功转型。

韩民华说，运动员运动天赋好，技能水平
高，有着辉煌的运动经历，应该说有远比常人
优越的从事体育职业技能指导工作的条件。每
一名退役运动员，本身就是一张亮丽的名片。
只要经过简单培训，就能成为高层次健身指导
人才。

据悉，我省退役运动员人数多，安置任务
重，就业压力大。2011—2017年，我省共退役
运动员1080人，安置到省市县三级事业单位631
人，占总人数的58 . 43%，在全国是安置比例最
高的几个省市之一。

转变观念，创新思路，是积极拓展新的退役
运动员就业路子。今年，我省将有300名以上运动
员停训退役。省体育局将通过典型示范、现场观

摩、职场推介等方法，积极引导退役运动员转变
就业观念，争取有更多的退役运动员选择走上职
鉴工作或技能健身指导岗位。

伯乐靠什么

考评员、培训师是体育职鉴工作的骨干力
量，是推进我省职鉴工作发展的第一资源。

用最少的培训时间，通过高质量的教育培
训，以“人才综合服务”的方式尽快补齐短
板，是当下比较集约和高效的一个解决途径。

关键是标准为先。省体育局制定出台了
《山东省体育行业特有工种职业技能培训基地
管理暂行办法(试行)》《关于进一步规范职鉴
工作流程等有关问题的通知》等管理办法和工
作措施，逐步建立起了较为完善的制度体系，
全省体育职鉴工作制度化、规范化水平不断提
高。

储备优秀人才。省职鉴站重点围绕高校教
师、优秀退役运动员及俱乐部一线从业人员，
选拔参加体育总局各项国职培训师、考评师培
训班。目前已有394人的师资队伍，从事国职
推广和培训工作。

同时，联合省人社厅、省总工会，已连续
举办4届体育行业职业技能竞赛，并纳入山东
省全民健身运动会，不断扩大社会参与程度，
积极打造精品赛事。结合法定节日和传统节
日，面向不同大众群体，传播健康知识，面向
不同大众群体，广泛开展“体育送健康、送技
能、送快乐”等系列活动，推进全民健身与全
民健康深度融合发展。

试点通过健身教练项目，开展了“职业助
公益”志愿服务活动，最大限度整合资源，实
现融合发展，形成多赢局面。

吴明阳获射击世界杯冠军
□通讯员 国庆 报道
本报讯 5月9日，我省运动员吴明阳获射击

世界杯美国站女子10米气步枪冠军。

刘洋获五子棋世锦赛冠军
□通讯员 尚文 报道
本报讯 近日，我省选手刘洋和国家队队友

勇夺2018年世界五子棋团体锦标赛冠军。

我省两将铁人三项世界杯
获亚运资格

□通讯员 孔军 报道
本报讯 我省刘忱、仲梦颖在2018年铁人三项世

界杯赛上分获男、女组直接晋级亚运会的参赛资格。

泰山科技智力运动大赛启动
□通讯员 鲍德心 报道
本报讯 5月5日，2018泰山科技智力运动大

赛暨泰安市第三届青少年科技智力体育健身大会
在泰安举行，全省80支队伍2500多名青少年运动
员参加了比赛。

临朐举行沂山登山大会
□记者 王世翔 报道
本报讯 5月5日，“中国体育彩票”第六届

中国(临朐)沂山文化节沂山登山大会暨全民健身
月启动仪式在钟灵毓秀的沂山风景区开幕，本次
活动将体育活动和旅游资源完美结合起来。

山东体育职鉴为何后来居上？
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